
 
卓話 『災害ボランティアの現状と支えあう奉仕』 

NPO 法人ティー・コレクティブ代表 千川原 公彦氏 

災害ボランティアの現状 光と影 

行政や社協等で対応出来ない 

事を柔軟に対応できる。 

金銭や仕事では実施が難しいが、 

寄り添い共感ができ被災者に伝わ 

りやすい、誰でも自由意志で参加、 

不平等にピンポイントで支援が可 

能。しかし自己中心自己満足に陥 

り、時に被災者から反発をうける。情熱優先で暴走、結

果的に約束を果たせない、社会的マナーが伴わない。

遊び感覚で命と向き合わない。他者を批判、自分こそ

正しいと誤解している。 

これから天童市で注意すべき災害 

天童市でおこりうる災害は、都市型水害と直下型地

震である。最近各地でおきている 1時間で 50ミリ以上

の豪雨は天童市でもおこりうる。天童市は水に強い街で

はない。この豪雨が 1 時間以上続けば市内の河川、側

溝の排水機能が失われ道路が川になり用水路で人が

流される。また住宅が床下床上浸水になる可能性があ

りうる。 

天童市はマグニチュード 7 クラスの直下型地震（阪神 

大震災型）が、これから30年間で8％確率（阪神大震災

どきの野島断層の確率）でおこりうると想定している。も

しこの地震がおきれば、天童市人口 約 62000 人、被

災者 21000 人。そのうち 死者 155 人 重軽傷者 1340

人 家屋 約 25000 棟あるうち、全壊 2640 棟 半壊

3380 棟 と予想している。 

天童市役所そのものが被災すると、災害救助法が適

用され、ライフラインの復旧のみならず、膨大な事務処

理がおしよせ、市民と向き合う余裕はなくなる。 

天童市民としてこれからの災害の備え 

天童が被災することを想定して、 

*自主防災組織の活性化 

*社会福祉協議会を軸として災害ボランティアセンタ 

ー（助け合いセンター）設置訓練 

*官民のネットワークの場づくり等が大切 

市民の知恵 助け合い が大切な存在となる。 

天童の地下には ～眠れる地震の獅子～ がいる。 

各家庭 会社 自治会 単位で日ごろから地震で怪 

我しない、死なない方法を皆で考え呼びかけていく 

必要がある。災害はおきてからでは絆はつくれない。 

★本日のプログラム★会長挨拶  横尾 博 会長エレクト 
今日は、武山会長が仕事で 

出席出来ないとのことで、急遽 

初めての代役の会長挨拶となり 

ました。何を話せば良いのか色 

々考えたのですが、私が話でき 

るのは、コンピュータのことしか 

無いようです。それで、私がこの仕事に携わるきっ

かけとなったパソコンとの出合いの話をしたいと思い

ます。今から約３０年ほど前のことです。ようやくマイ

コンからパソコンと呼ばれるようになってきた時代。

新関ＧＥや緑さん、瀬野さんあたりは、記憶している

かもしれませんが、ＮＥＣのパソコンが一人勝ちをし

ていた頃です。当時は８ビットが主流でＰＣ－８００１

Ｍｋ２が幅を利かせていました。その頃、私は喫茶

店をやっておりましたが、顧客サービスにコンピュー

タ占いをやろうと新機種のＰＣ－６００１ＭＫ２を購入

し星占いのソフトも注文し、ミニコミ誌のウィズワイ（当

時、志田直前会長が編集長をしていた頃かも知れ

ません）に紹介記事を出して準備万端と思っていま

した。ところが、肝心の星占いソフトが生産中止とな

り、自作する羽目になりました。これが、私がこの業

界に入るきっかけになったのです。 

 ところで、当時のパソコンは、良くフリーズしまし

た。原因は、様々ですが、ソフトが応答しなくなると

ＯＳも固まるのでリセットするしか有りません。する

と、途中まで作成していたデータがパーになってし

まいます。これは、現在でも同じですが、だから、マ

メに保存をしておかなければなりません。 

幹事報告 土屋 政浩 幹事 
1．ロータリーの友委員会より「ロータリーの友」１０月号の

見所のご案内が届いております。 

2．天童市立のぞみ学園より第１０回ふくし祭りについて

のご案内が届いております。 

3．ボーイスカウト日本連盟より第２３回世界スカウトジャン

ボリーの開催のご案内が届いております。 

例会日 2012 年 10 月 3 日 例会場 天童ホテル 通算 1314 回 本年度 13 回 

＜委員会報告＞ 
★新関 GE 事務所  工藤 一夫 地区大会実行委員長 

和田年度 地区大会視察が 10/26～27 の日程で 南

陽市にて開催されます。新関年度地区大会が盛大か

つ成功裏に終えるため、担当部会の皆様の参加をお

願い致します。 

★そばの会                 古瀬 正勝 会員

本日、午後 4 時より工藤道場にてそばの会を開催いた

します。 

出席報告 米野 幸治 会員 

本日会員50名(48名) 出席者 35名 出席率 71.91％



スマ 240926 
スマイル（平成 24 年 9月 26 日例会）紹介：古瀬正勝君 

 

卓話 武山 茂 高橋祥子氏をお迎えして卓話楽しみにしておりました。 

   村山光男 高橋祥子さん ボンジョルノ・コメスタ？ 今日の卓話を楽しみにし

ておりました。宜しくお願い致します。 

   新関弥一郎 高橋先生、昔のイタリア旅行を思い出すような楽しいお話をお願い

します。 

   赤塚弘実 本日の担当、国際奉仕委員会の米野幸治さんが欠席なので、講師の紹

介をさせていただきます。 

 

誕生日 古瀬正勝 24 日で 68 歳になりました。人生楽しむことのみ。 

PR 清野純子代理 天童商工会議所創立 20 周年記念公演が手島龍一先生を迎え行なわ

れます。 ぜひご参加ください。 

 

＊瀬野事務局員に確かめたら、押野商工会議所会頭が書いたのでは…と。 

 

 

 

スマイル（平成 24 年 10 月 3 日例会）紹介：佐藤豊君 

 

講師 横尾 博 本日の講師、千川原様を歓迎します。卓話宜しくお願いします。 

   工藤一夫 千川原さんを歓迎します。 

市報 野川桂一 マロステカ訪問団、市報で再登城。村山光男幹事長をはじめ、分銅・

佐藤の諸兄、そして工藤・緑・赤塚ご夫妻の失敗談を聞かせて下さい。 

   赤塚弘実 市報に出ました。女房は実物のほうがキレイと言ってました。 

   緑 三郎 市報に出ました。女房も美しく撮れてました。 

 

記念日 押野宏 会社創立 101 周年です。 

天童商工会議所設立 20 周年記念式典が無事終わりました。 

    村山与四郎 結婚記念日。 

    斎藤栄一  結婚記念日。S55,10,29. 

    工藤一夫  結婚記念日。10/4. 

誕生日 新関弥一郎 会員誕生日。 

    伊藤則雄  奥様誕生日。 

整理：野川桂一 


